

Sozialversicherungskennzahlen 2026 (Stand 12.11.2025)

Ab dem Jahr 2026 werden erstmals 13 AHV-Renten ausbezahlt. Das Referenzalter (Renteneintrittsalter) für Frauen mit Jahrgang 1962 beträgt 64 Jahre und 6 Monate. Ansonsten bleiben die Sozialversicherungskennzahlen unverändert.

1. Säule – AHV/IV

		2025	2026
<i>Renten pro Monat</i>			
Minimale einfache Alters- und Invalidenrente	CHF	1'260	1'260
Minimale einfache Altersrente inkl. 13. AHV-Rente	CHF		1'365
Maximale einfache Alters- und Invalidenrente	CHF	2'520	2'520
Maximale einfache Altersrente inkl. 13. AHV-Rente	CHF		2'730
Maximale AHV-Ehepaarrente	CHF	3'780	3'780
Maximale AHV-Ehepaarrente inkl. 13. AHV-Rente	CHF		4'095
<i>Renten pro Jahr</i>			
Minimale einfache Alters- und Invalidenrente	CHF	15'120	15'120
Minimale einfache Altersrente inkl. 13. AHV-Rente	CHF		16'380
Maximale einfache Alters- und Invalidenrente	CHF	30'240	30'240
Maximale einfache Altersrente inkl. 13. AHV-Rente	CHF		32'760
Maximale AHV-Ehepaarrente	CHF	45'360	45'360
Maximale AHV-Ehepaarrente inkl. 13. AHV-Rente	CHF		49'140

Beitragspflicht AHV

- Risiko: ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahr (2026: Jahrgang 2008)
- Arbeitgeber bezahlt 50% der Beiträge

2. Säule – Pensionskasse BVG

		2025	2026
Mindestjahreslohn BVG (Eintrittsschwelle)	CHF	22'680	22'680
Maximal anrechenbarer Jahreslohn (vor Abzug Koordinationsabzug)	CHF	90'720	90'720
Koordinationsabzug	CHF	26'460	26'460
Maximal versicherter Jahreslohn (nach Abzug Koordinationsabzug)	CHF	62'260	64'260
Minimal versicherter Lohn	CHF	3'780	3'780
Maximal versicherbarer Lohn	CHF	907'200	907'200
Obergrenze Sicherheitsfonds BVG (=Grenze 1e)	CHF	136'080	136'080
Gesetzlicher Mindestzins BVG		1.25%	1.25%

Bitte Pensionskassen-Reglement konsultieren, dieses kann von den gesetzlichen Bestimmungen abweichen.

Beitragspflicht BVG

- Risiko: ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahr (2026: Jahrgang 2008)
- Alter: ab dem 1. Januar nach Vollendung des 24. Altersjahr (2026: Jahrgang 2001)
- Arbeitgeber bezahlt mind. 50% der Beiträge

2. Säule – Unfallversicherung UVG

		2024	2025
Maximal versicherbarer Lohn	CHF	148'200	148'200

Beitragspflicht UVG

- Alle Arbeitnehmende inkl. Praktikanten, Lehrlinge, etc.
- Arbeitgeber bezahlt die Prämie Berufsunfall, Arbeitnehmende die Prämien Nichtberufsunfall

3. Säule – 3a

		2024	2025
Max. Steuerabzug Säule 3a für Erwerbstätige <u>mit</u> 2. Säule	CHF	7'258	7'258
Max. Steuerabzug Säule 3a für Erwerbstätige <u>ohne</u> 2. Säule (max. 20% des Einkommens)	CHF	36'288	36'288

Sozialversicherungsbeiträge

	2025	2026
AHV	8.70%	8.70%
IV	1.40%	1.40%
EO	0.50%	0.50%
Total AHV/IV/EO	10.60%	10.60%

- Beitragspflicht ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahr (2026: Jahrgang 2008)
- Arbeitnehmenden-Beitrag (je die Hälfte der AHV, IV, EO-Beiträge) 5.30% 5.30%
- AHV/IV/EO-Mindestbeitrag (Pflicht ab 1. Jan. nach Vollendung des 20. Altersjahr) CHF 530 530
- AHV/IV/EO-Mindestbeitrag für Ehepaare CHF 1'060 1'060

AHV/IV/EO-Beiträge für **Selbstständigerwerbende**:

- AHV: 8.1%, IV: 1.4%, EO: 0.5%, Total 10.0% (Einkommen unter CHF 60'500 gemäss sinkender Beitragsskala)
- Zusätzlich Familienausgleichskasse und Verwaltungskostenbeitrag

ALV-Beitrag bis Jahreslohn CHF 148'200	2.20%	2.20%
• Arbeitnehmenden-Beitrag: Hälfte der ALV-Beiträge	1.10%	1.10%
• Beitragspflicht für alle AHV-versicherten Arbeitnehmer		
• Erwerbstätige Personen im ordentlichen Rentenalter bezahlen keine ALV-Beiträge		
• Seit 2023 kein Solidaritätsbeitrag mehr für Lohnbestandteile über CHF 148'200		

Familienausgleichskasse (FAK)

je nach Kanton

Freibeträge für Sozialversicherungsbeiträge

- für Rentner/-innen (pro Jahr und pro Arbeitsverhältnis) CHF 16'800 16'800
- bei geringfügigen Löhnen (gilt nicht für Hausdienstarbeitende) CHF 2'500 2'500